

GRANADA

Salud prohibirá el uso de cigarrillos electrónicos en hospitales y colegios

● El Gobierno autonómico investigará sus efectos y tampoco permitirá su utilización en los entornos educativos

E. P. GRANADA

La Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales tiene abierta una línea de investigación acerca de los efectos de los cigarrillos electrónicos sobre la salud y regulará su uso, no permitiendo su consumo en los centros sanitarios y educativos, al tiempo que propondrá un acuerdo de Consejo de Gobierno para su regulación.

Los cigarrillos electrónicos son dispositivos que suelen vaporizar una mezcla de nicotina, glicol de propileno y otros compuestos químicos. Es por ello que desde

Andalucía se está realizando un estudio exhaustivo sobre la composición de estos productos a fin de poder determinar la existencia de posibles sustancias no declaradas entre sus componentes y su posible impacto sobre la salud de las personas.

Esta investigación se realiza entre la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales y la de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, haciendo uso de la 'máquina que fuma' y que ya ha servido para hacer análisis de la composición de los cigarrillos.

La consejera del ramo, María José Sánchez Rubio, explicó que otra de las medidas que se está estudiando es reforzar la actuación inspectora, especialmente en lo referido a velar por que no se produzcan mensajes publicitarios engañosos que puedan vincular con la salud el consumo de cigarrillos electrónicos, todo ello en el marco de las competencias de la comunidad autónoma.

Así, los inspectores de salud, dentro del programa de inspección del tabaco, elaborarán un protocolo para vigilar que en los establecimientos en los que se venden estos productos no se utilicen mensajes que induzcan a que se trata de una terapia válida para dejar de fumar ni a pensar que tienen un efecto beneficioso sobre la salud.

Además, se estudia la apertura de una línea de información directa a los usuarios sobre este



Los cigarrillos electrónicos se han puesto de moda en los últimos meses. LUCÍA RIVAS

producto a través de la página web de la Consejería de Salud y del servicio Salud Responde.

Asimismo, y junto a las investigaciones abiertas sobre los efectos de este producto, la consejera aludió a la posibilidad de crear una guía para profesionales que aborde específicamente esta materia.

La Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales informó en un comunicado de que instará al Ministerio de Sanidad, Políticas Sociales e Igualdad a que es-

tablezca una normativa que regule a nivel nacional el uso de estos productos en tanto en cuanto países como Francia ha prohibido, desde el pasado mes de mayo, su uso en todos aquellos lugares en los que está prohibido fumar tabaco.

Igualmente, Malta lo ha prohibido en los espacios públicos cerrados, así como en bares, restaurantes y lugares de trabajo, y Bélgica y Luxemburgo lo consideran un producto de tabaco si contiene extractos de esa planta.

La intención, que se adapten a la ley antitabaco

La Organización Mundial de la Salud ya ha declarado, incluso, la prohibición de usar esloganes sobre posibles beneficios para ayudar a las personas a dejar de fumar ligados a los cigarrillos electrónicos ya que, en la actualidad, no existe referencia científica que lo corrobore. Además, la Agencia de Salud Pública de Cataluña anunció su intención de adaptar tales cigarrillos a la ley antitabaco vigente, con un anteproyecto de ley que se debatirá en el Parlamento.

Más de 300 expertos analizarán la innovación en el sistema sanitario

E. P. GRANADA

La décima edición de las Jornadas Andaluzas Salud Investiga, promovidas por la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, se celebrará el próximo día 2 de diciembre en la Escuela Andaluza de Salud Pública, en Granada, donde se reunirán más de 350 profesionales y expertos vinculados con la generación del conocimiento en salud. En esta ocasión, el eje central del programa cien-

tífico versará sobre el desarrollo de los procesos de innovación en el entorno del Sistema Sanitario Público de Andalucía, precisó la Junta en una nota.

La innovación es la fase del proceso de la I+D+i que permite trasladar a la sociedad en general, y a los pacientes en particular, las mejoras que se derivan de las nuevas ideas de los profesionales sanitarios y del sector empresarial, ya sean innovaciones organizativas, asistenciales o tecnológicas.

En este sentido, sanitarios, gestores, representantes de la industria y profesionales de otras disciplinas como ingeniería, informática y economía debatirán los retos presentes y futuros de cara a desarrollar servicios más avanzados y eficientes que mejoren la calidad de vida de la población y den respuesta a las necesidades de los pacientes. Para ello, las décimas Jornadas Andaluzas Salud Investiga se han estructurado en torno a talleres, actividades paralelas y

conferencias de la mano de diversos expertos en la materia.

Se han definido cinco talleres temáticos que tendrán una duración de dos horas cada uno y se desarrollarán antes de la inauguración de las jornadas, entre las 9,00 y las 11,00 horas. Los temas que tratarán son compra pública innovadora; protección de invenciones y resultados de investigación; unidades de innovación en centros sanitarios; financiación de la innovación; y el módulo de explotación de datos de Diraya, una herramienta de apoyo a la I+D+I. Además, estas jornadas comunicarán las conclusiones a las que se llegue en el entorno de las redes sociales desde el pasado viernes, una novedad este año.

EN BREVE

Lorenzo Morillas, investido Honoris Causa en Jaén

ACTO. Hoy el profesor Lorenzo Morillas Cueva, catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Granada, será investido como Doctor Honoris Causa por la Universidad de Jaén. El acto, que tendrá lugar a las 12 horas en el Aula Magna de la Universidad de Jaén, contará con las intervenciones de Manuel Parras Rosa, rector de esa Universidad; Ignacio F. Benítez Ortuzar padrino del nuevo Honoris Causa; y la del propio profesor Lorenzo Morillas.

Ricardo Hernández Soriano dará una conferencia en la UGR

PONENCIA. El profesor del Departamento de Construcciones Arquitectónicas de la UGR, Ricardo Hernández Soriano, ofrecerá una conferencia titulada "Los otros maestros" en el Palacio de la Madraza el martes 26 de noviembre. La misma se encuadra dentro del ciclo paralelo a la exposición "Los brillantes 50. 35 proyectos de arquitectura racionalista española", organizado por el Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad.

Entrega de los premios PFC a la excelencia en las TIC

GALARDONES. Este curso se ha puesto en marcha la I Edición de Premios PFC a los mejores trabajos fin de carrera desarrollados y defendidos en el Dpto. de Teoría de la Señal, Telemática y Comunicaciones (DTSTC) de la UGR. El objetivo de esta actividad es premiar la excelencia al trabajo de los alumnos, al tiempo que promocionar la actividad docente e investigadora del DTSTC en el marco general de las TIC. La entrega hoy a las 12:30 en la Escuela.

Abierto el plazo para las becas en Estudios de las Mujeres

NUOVA EDICIÓN. El máster internacional Erasmus Mundus GEMMA, coordinado por el Instituto Universitario de Estudios de las Mujeres y de Género de la Universidad de Granada, que lleva impartiendo desde el curso 2007/2008, abre el plazo de becas para cursar su octava edición durante el período 2014-2016. GEMMA, Máster Erasmus Mundus en Estudios de las Mujeres y de Género es un programa de posgrado de dos cursos académicos.

VIVIR EN GRANADA

“Trabajo sí que hay, lo que nos falta es empleo”

● La Universidad inaugura su encuentro anual con las empresas con una ponencia que destaca el papel principal del que busca trabajo

Arantxa Asensio GRANADA

Dos amigos en un bar. Piden una tapa de croquetas. El plato tiene dos, una croqueta grande y otra pequeña. Uno de los amigos coge la croqueta grande y deja la pequeña en el plato. El otro, indignado, le pregunta cómo es que ha cogido la grande. El otro le espeta ¿tú que hubieras hecho? El indignado le contesta “coger la pequeña”. Pues ahí la tienes.

Con este chiste comenzó ayer su intervención el psicólogo Alfonso Alcántara en la primera jornada del Foro de Empleo y Emprendimiento Universitario, la versión ajustada a la crisis de lo que fue la Feria de Empleo Universitario. ¿Y qué tienen que ver las croquetas con el emprendimiento? Poco, o nada. Pero el chiste, según explicó el psicólogo, habla de tomar la iniciativa y de las consecuencias de asumir riesgos. El primero que se lanzó a por las croquetas –el que asumió el riesgo, al que no le importó la presión social de quedar bien– se llevó la más grande.

La ponencia de Alcántara versó sobre eso, y, sobre todo estuvo marcada por un tono cercano, un lenguaje claro y ejemplos próximos a lo que es la cotidianidad de su público, estudiantes universitarios que se encuentran en puertas de un mercado laboral famélico, con unas perspectivas más que pobres y con todas las dudas que surgen cuando uno asume que está en la recta final de los estudios universitarios y hay que dar el salto. “Trabajo hay, lo que no hay es empleo”.

Alcántara señaló que uno de los problemas que existen a la hora de buscar empleo o emprender una aventura empresarial es la falta de cultura. “Si le



PEPE VILLOSLADA

Inauguración del foro, ayer, con la presencia de Rafael Pelegrín, Rosa García y Francisco Javier Rojas.

LAS CLAVES

Asistentes

Medio millar de personas se han inscrito en el Foro de Empleo y Emprendimiento Universitario de la UGR, heredero de la Feria Internacional de Empleo, que sumó trece ediciones antes de reconvertirse en el actual formato.

Las empresas

Las personas inscritas han podido dejar sus currículum a las

empresas participantes en el Foro, como Carrefour, Lidl, Deloitte o Accenture. Dos de ellas, además, realizan procesos de selección. Ayer fue el turno de PWC, que entrevistó a una decena de candidatos preseleccionados, y hoy será Babel.

El programa

Además de las charlas de empresas y la entrega de currículum, hay talleres de emprendimiento,

ejemplos de empresarios de éxito, etc.

Futuro

El próximo viernes se presentará la UGR Job Fair, que, según adelantó la vicerrectora de Estudiantes, Rosa García, será la nueva plataforma que permitirá mejorar las relaciones entre las empresas y los recién licenciados que inician su andadura en un complicado mercado laboral.

dicés a tu familia que te vas a casar, te dan 3.000 euros para que te cases, siendo una empresa que está demostrado que en el 30% de las ocasiones acaba en divorcio. Si les pides 1.000 eu-

ros para montar tu empresa, te dicen que dónde vas. Es normal casarse, no tanto emprender. Falta cultura”.

Al público asistente –un centenar entre alumnos de la UGR y

recién egresados de la Universidad– les espetó a buscar un objetivo. En este sentido, puso varios ejemplos de personas que han encontrado trabajo gracias a que se especializaron, que tuvieron

un objetivo claro y trabajaron por conseguirlo. La clave, prescindir de lo superfluo. “Es más fácil que nunca hacer cursos, pero el problema es que después del curso esperas que pasen cosas que, en realidad, no pasan”.

Sobre el periplo de los jóvenes en el mercado laboral, Alcántara señaló la importancia de las redes sociales. Sigue siendo clave mantener los contactos personales –el 60% de las empresas las emplean a la hora de buscar incorporaciones–, pero esos contactos personales han cambiado sustancialmente gracias precisamente a las redes sociales. “Ahora ya no recomiendo a tu amigo de pupitre, sino a un amigo de Twitter que está en Bilbao”. En el año 2011, las empresas que buscaban empleados a través de las redes sociales se habían multiplicado por cinco respecto a 2009. Hoy, posiblemente, este porcentaje sea mayor.

¿Y qué hay que hacer para que te contraten a través de las redes sociales? “Empleo 2.0 es generar posicionamiento, que haga capaz que me encuentren. Tan sencillo como trabajoso”, reconoció el coach, que, precisamente, tituló así su ponencia. *No busques oportunidades. Haz que te encuentren.*

Las jornadas del foro de Empleo –a las que se han inscrito medio millar de personas– continúan hoy con charlas a cargo de los responsables de recursos humanos de Carrefour, Babel y Accenture. Además, hay programados talleres de emprendimiento.

En la inauguración, ayer, la vicerrectora de Estudiantes, Rosa García, señaló que el nuevo modelo de foro “va a facilitar el encuentro entre empresas y egresados”, aunque reconoció que “no es el mejor momento para conseguir empleo inmediato”. Por su parte, el director técnico del Centro de Promoción de Empleo y Prácticas, Rafael Pelegrín, señaló que la UGR inicia esta aventura en solitario, lo que achacó a la “falta de voluntad” de algunas entidades que hasta ahora sí habían colaborado. En la inauguración también intervino Francisco Javier Rojas, director académico del CPEP.

Las madres que paren sin epidural y acompañadas se muestran más satisfechas

E. P. GRANADA

Las madres que tienen un parto vaginal sin epidural y las que están acompañadas de algún familiar durante el alumbramiento se muestran más satisfechas ante la experiencia de traer un hijo al mundo que las demás. Del mismo modo, la actitud del per-

sonal sanitario que las atiende e iniciar la lactancia materna de manera precoz son otros dos factores que determinan la satisfacción de las mujeres.

Así se desprende de un artículo publicado en la revista *Nutrición Hospitalaria* por investigadores de la Universidad de Granada, el Hospital Universitario

San Cecilio de Granada, la Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos (Cuba) y la Fundación para la Investigación Sanitaria de Andalucía Oriental (FI-BAO), cuyo objetivo era identificar el grado de satisfacción de la mujer sobre la atención al parto, el acompañamiento durante el nacimiento y la duración de la

lactancia materna.

Para realizar esta investigación, los científicos realizaron un seguimiento a 60 madres de una muestra de 2.800 mujeres que dieron a luz en el Hospital Universitario San Cecilio de Granada entre agosto de 2011 y agosto de 2012, a quienes analizaron a las 24 horas de dar a luz, todavía en

el hospital, y a los 14 días, por teléfono. A los 3 meses, realizaron un seguimiento relacionado con la alimentación del bebé.

Los resultados demostraron que, en general, el nivel de satisfacción global sobre el parto en la población estudiada es alto. Los científicos descubrieron que la lactancia materna precoz (es decir, durante las primeras 24 horas de vida del bebé) y parir de manera eutócica (es decir, un parto natural) sin epidural son dos parámetros que influyen muy positivamente en el nivel de satisfacción de las mujeres.

Ginés Sánchez recorre los peligros de la noche en 'Los gatos pardos'

● El escritor plantea una historia de sombras y excesos en la obra ganadora del premio Tusquets

Efe MADRID

Empeñado en echar cal a las palabras para dejarlas en el puro hueso, el escritor murciano Ginés Sánchez se ha convertido en unas de las voces más singulares y potentes del panorama actual, como demuestra en *Los gatos pardos*, la novela con la que se alzó con el premio Tusquets y que acaba de ser publicada. Un prestigioso premio que se falló el pasado octubre, dotado con 20.000 euros y que demuestra que la novela, lejos de estar muerta como aseguran algunos, goza de vigor y salud.

Los gatos pardos está ambientada en Murcia, en una noche de San Juan, pero podría ser cualquier lugar, cualquier tierra desértica para cobijar almas en busca de guerra. Allí está Jacinto, un guardaespaldas mexicano que trabaja para don Jorge y que tiene que encargarse, mientras su patrón celebra una gran fiesta, de quienes han matado a su protegido. Y también una joven de 15 años, que esa noche sale con sus amigos para experimentar cosas nuevas y alejarse de su familia.

Ginés será el último elemento protagonista entre muchos otros seres corales, un tipo solitario y misterioso que ha participado en la fiesta de don Jorge y que reco-



El escritor murciano Ginés Sánchez.

re al amanecer las playas y la carretera en las que ha estado también esta joven, una figura que inspiró a Sánchez esta historia.

“La verdad es que cuando me dieron el premio no me lo creía, pero pensé que había sido un acto de valentía porque mi novela tiene algo de riesgo y en principio no es muy comercial”, asegura este escritor nacido en Murcia en 1967 y forjado en muchas lecturas y vivencias acumuladas en sus diversos trabajos por el mundo.

Y es que *Los gatos pardos* es literatura de alto voltaje, muy de carne. Una historia de seres comunes y corrientes caminando al

margen por los excesos de la noche y la resaca del amanecer. Un texto veloz, como sus inmensos diálogos, dividido en tres partes y con tres personajes y tres lenguajes distintos. Una narración que va creciendo en intensidad hasta un final fuerte.

Sánchez, autor de *Lobisón* (Tusquets), una obra también desconcertante y apasionada con el monstruo como núcleo, se muestra aquí como una especie de Tarantino literario. “Yo no me planteo la violencia y al final las escenas violentas quedan muy difuminadas y solo como pura estructura, lo importante son las

conversaciones previas a ella”, dice este escritor cuya obra ha sido comparada con Cormac McCarthy y, especialmente, su novela *La carretera*.

“Si, me gustan mucho *La carretera* y sus párrafos secos y cortos”, precisa este autor, que lee 100 libros al año y tiene influencias eclécticas y variadas pero con una sombra clara marcada por Juan Rulfo, Borges y otros tantos autores latinoamericanos.

La poética y dura escritura de Sánchez es nocturna, como cuando todos los gatos son pardos y “cuando los límites se relajan”, añade.

“Cultura”, el término más buscado en el diccionario de la RAE

Ana Mendoza (Efe) MADRID

El Diccionario de la Real Academia Española recibe cada mes más de cuarenta millones de consultas y, aunque quizá cause sorpresa a más de uno, las palabras más buscadas por los hispanohablantes en los últimos tiempos han sido el genérico “cultura” y “majunche”, un término coloquial venezolano.

Este coloquialismo venezolano, que equivale al “boludo” y “pelotudo” de Argentina y Uruguay, lo puso de moda el presidente venezolano Hugo Chávez en la campaña de las elecciones presidenciales de 2012, cuando se negaba a llamar al líder de la oposición, Henrique Capriles, por su nombre y se refería a él como “El majunche”.

De la pugna entre “cultura” y “majunche” daba cuenta ayer el secretario de la Real Academia Española, Darío Villanueva, en un encuentro con periodistas en el que también participaron los académicos Carmen Iglesias y José Manuel Sánchez Ron.

La segunda, “majunche”, es un término equivalente a “pelotudo”

Estos tres académicos e Ignacio Bosque, gran experto en Gramática, pronunciarán esta tarde sendas conferencias en la sede de la Fundación BBVA, en las que analizarán la evolución de la Real Academia Española a lo largo de sus tres siglos de historia.

Que “cultura” sea la palabra más consultada en la edición digital del Diccionario es un motivo de “satisfacción”, según Villanueva, porque denota el interés de los hablantes por saber qué significa este término, aunque también puede deberse a que “no tienen muy claro qué significa ‘cultura’ hoy en día, cosa que nos ocurre a muchos”, reconocía el secretario.

Pero que “cultura” quedara desbancada, hace algo más de un año, por “majunche” dejó “patidifusos” a los académicos, que en principio lo atribuyeron a “un error informático”, pero no era así. Los hispanohablantes escuchaban a Chávez decir esa palabra y acudían como locos al Diccionario para ver “qué le estaba llamando el presidente a Capriles”, comentó Villanueva.

López Luaces desvela su poesía en La Madraza

El Palacio de la Madraza recibió Ayer a Marta López Luaces, escritora gallega residente en EEUU que ofreció una lectura de su obra más reciente. López Luaces enseña literatura española y latinoamericana en Montclair y como crítica ha publicado *Ese extraño territorio: La representación de la infancia en tres escritoras latinoamericanas* (Santiago de Chile, 2002) que luego traducido al inglés se publicó por Juan de la Cuesta Monographic Review (Delaware: 2005) y *La poesía y sus máscaras* publicado por la universidad de San Marcos en Lima en 2008.



PEPE VILLOSLADA